

Un partenariat s'établit entre l'association Avec et le Centre d'information et d'orientation

Afin de lutter contre l'orientation subie, l'association Avec a mobilisé la jeunesse et leurs familles pour un café dans ses locaux. Une trentaine de familles y ont fait part de leurs interrogations.

Lutter contre l'orientation scolaire subie, favoriser l'égalité des chances et refonder l'orientation dans les quartiers prioritaires de la politique (QPV) de la ville, Mohamed Iksi, président de l'Association AVEC et du FCPE a été sollicité par Mohamed Essari, directeur Centre d'information et d'orientation (CIO) de Vandœuvre.

« L'objectif est de mettre en place un travail collaboratif visant à accompagner les familles des QPV de la Métropole dans les choix liés à l'orientation scolaire et proposer une offre de services adaptée à la situation de chaque jeune. » font savoir les organisateurs de cette rencontre.

Démarche volontariste

« Aller vers » et « faire avec » sont des dispositifs d'aide à l'orientation qui permettent



Des parents attentifs à l'avenir de leurs enfants étaient dans les locaux du CIO.

d'aller à la rencontre des jeunes concernés et leurs parents afin de bâtir une relation de confiance et de construire des parcours de réussite dans la durée.

Cette collaboration est une démarche volontariste fondée sur le repérage des jeunes en difficulté afin de leur pro-

poser des parcours individualisés qui permettront d'aboutir à des solutions adaptées.

L'étude INSEE révèle que 88% des collégiens interrogés sollicitent l'aide et l'avis de leur famille en priorité pour les choix d'orientation. Des parents qui ont parfois réalisé peu ou pas d'études, qui ont

des difficultés à décrypter le système éducatif et les informations essentielles pour conseiller leurs enfants. Une mauvaise orientation entraîne des études difficiles, et ce particulièrement chez les jeunes qui ont un faible niveau d'étude.

Face à ces constats, L'asso-

ciation AVEC a donc mis en place un plan d'urgence avec les acteurs de l'éducation, grâce aux partenariats avec les universités et grandes écoles de la Région Grand Est, des centaines d'étudiants et volontaires s'engagent chaque année pour accompagner des jeunes en fragilité et leur permettre de construire leur parcours d'orientation.

Accompagnements individuels et collectifs

Le directeur du CIO a transmis des informations générales liées au système éducatif existant, identifié les besoins et proposé si nécessaire, des formes d'accompagnement individuels et collectifs.

La trentaine de participants jeunes ou parents, ont parlé de leurs interrogations et de leurs attentes. De ces échanges a émané la mise en place d'ateliers thématiques, par niveau.

D'autres rencontres ponctueront l'année sur les thèmes de l'estime de soi, la relaxation, la psychologie de l'enfant et se dérouleront en collaboration avec le CIO dans ses locaux ou dans les salles municipales de Vandœuvre.